

ENTWURF

Ortsgesetz zur Umsetzung des Gesetzes zur ganztägigen Förderung von Kindern im Grundschulalter (Ganztagsförderungsgesetzes) in der Seestadt Bremerhaven

Vom (Datum)

Der Magistrat verkündet das nachstehende, von der Stadtverordnetenversammlung beschlossene Ortsgesetz:

Artikel 1

Das Ortsgesetz zur Aufnahme von Kindern und zur Regelung der Betreuungszeiten in Tageseinrichtungen und der Tagespflege in der Stadt Bremerhaven (Aufnahme- und Betreuungszeitenortsgesetz) vom 27. September 2012 (Brem.GBl. S. 422), zuletzt geändert durch Ortsgesetz vom 1. Dezember 2022 (Brem.GBl. S. 866) wird wie folgt geändert:

1. § 2 Absatz 1 wird wie folgt geändert:
 - a) Nummer 2 wird die Angabe „Kindergärten und“ durch die Angabe „Kindergärten.“ ersetzt:
 - b) Nummer 3 wird gestrichen.
2. § 3 Absatz 1 wird wie folgt geändert
 - a) Satz 3 wird gestrichen.
 - b) Satz 4 wird zu Satz 3.
3. § 4 wird wie folgt geändert:
 - a) Absatz 3 wird gestrichen.
 - b) Die Absätze 4 bis 9 werden zu den Absätzen 3 bis 8.
4. In § 5 Absatz 5 Satz 2 wird die Angabe „und im Primarbereich das jüngere Kind“ gestrichen.
5. § 8 wird gestrichen.
6. Die bisherigen §§ 9 und 10 werden zu §§ 8 und 9.
7. § 11 wird gestrichen.
8. Die bisherigen §§ 12 bis 17 werden zu §§ 10 bis 15.

Artikel 2

Die Beitragsordnung für die Kindertageseinrichtungen und die Kindertagespflege in der Stadtgemeinde Bremerhaven (Beitragsordnung) vom 28. November 2019 (Brem.GBl, S. 704), zuletzt geändert durch Ortsgesetz vom 26. Juni 2025 (Brem.GBl, S. 644) wird wie folgt geändert:

1. § 1 Absatz 6 wird gestrichen.
2. Die Anlage zu § 3 Absatz 2 bis 6 wird durch die folgende Anlage zu § 3 Absatz 2 bis 6 ersetzt:

„Anlage (zu § 3 Absatz 2 bis 6)

1. Beiträge Betreuungsangebot

a) 4,5 Stunden täglich (Kindertageseinrichtung)

Monatlicher Beitrag in Euro							
Jährliches Einkommen in Euro		Stufen	Haushaltsgröße				
Von	Bis		2 Personen	3 Personen	4 Personen	5 Personen	ab 6 Personen
	27 610	1	0	0	0	0	0
27 611	33 745	2	79	58	0	0	0
33 746	39 881	3	101	79	58	0	0
39 882	46 016	4	122	101	79	58	0
46 017	52 152	5	144	122	101	79	58
52 153	58 288	6	165	144	122	101	79
58 289	64 424	7	187	165	144	122	101
64 425	70 560	8	208	187	165	144	122
70 561	76 696	9	230	208	187	165	144
76 697	82 832	10	251	230	208	187	165
82 833	88 968	11	273	251	230	208	187
88 969	95 104	12	294	273	251	230	208
95 105	101 240	13	316	294	273	251	230
101 241	107 376	14	316	316	294	273	251
107 377	113 512	15	316	316	316	294	273
113 513	119 648	16	316	316	316	316	294
119 649		17	316	316	316	316	316

b) 6 Stunden täglich (Kindertageseinrichtung)

Monatlicher Beitrag in Euro							
Jährliches Einkommen in Euro		Stufen	Haushaltsgröße				
Von	Bis		2 Personen	3 Personen	4 Personen	5 Personen	ab 6 Personen
	27 610	1	0	0	0	0	0
27 611	33 745	2	92	66	0	0	0
33 746	39 881	3	119	92	66	0	0
39 882	46 016	4	145	119	92	66	0
46 017	52 152	5	171	145	119	92	66
52 153	58 288	6	198	171	145	119	92
58 289	64 424	7	224	198	171	145	119
64 425	70 560	8	251	224	198	171	145
70 561	76 696	9	277	251	224	198	171
76 697	82 832	10	304	277	251	224	198
82 833	88 968	11	330	304	277	251	224
88 969	95 104	12	357	330	304	277	251
95 105	101 240	13	383	357	330	304	277
101 241	107 376	14	383	383	357	330	304
107 377	113 512	15	383	383	383	357	330
113 513	119 648	16	383	383	383	383	357
119 649		17	383	383	383	383	383

c) 8 Stunden täglich (Kindertageseinrichtung)

Monatlicher Beitrag in Euro							
Jährliches Einkommen in Euro		Stufen	Haushaltsgröße				
Von	Bis		2 Personen	3 Personen	4 Personen	5 Personen	ab 6 Personen
	27 610	1	0	0	0	0	0
27 611	33 745	2	110	77	0	0	0
33 746	39 881	3	143	110	77	0	0
39 882	46 016	4	176	143	110	77	0
46 017	52 152	5	209	176	143	110	77
52 153	58 288	6	242	209	176	143	110
58 289	64 424	7	275	242	209	176	143
64 425	70 560	8	308	275	242	209	176
70 561	76 696	9	341	308	275	242	209
76 697	82 832	10	374	341	308	275	242
82 833	88 968	11	407	374	341	308	275
88 969	95 104	12	441	407	374	341	308
95 105	101 240	13	474	441	407	374	341
101 241	107 376	14	474	474	441	407	374
107 377	113 512	15	474	474	474	441	407
113 513	119 648	16	474	474	474	474	441
119 649		17	474	474	474	474	474

d) 1 Stunde wöchentlich (Kindertagespflege)

Monatlicher Beitrag in Euro							
Jährliches Einkommen in Euro		Stufen	Haushaltsgröße				
Von	Bis		2 Personen	3 Personen	4 Personen	5 Personen	ab 6 Personen
	27 610	1	0	0	0	0	0
27 611	33 745	2	2	1	0	0	0
33 746	39 881	3	2	2	1	0	0
39 882	46 016	4	3	2	2	1	0
46 017	52 152	5	3	3	2	2	1
52 153	58 288	6	4	3	3	2	2
58 289	64 424	7	5	4	3	3	2
64 425	70 560	8	5	5	4	3	3
70 561	76 696	9	6	5	5	4	3
76 697	82 832	10	6	6	5	5	4
82 833	88 968	11	7	6	6	5	5
88 969	95 104	12	8	7	6	6	5
95 105	101 240	13	8	8	7	6	6
101 241	107 376	14	8	8	8	7	6
107 377	113 512	15	8	8	8	8	7
113 513	119 648	16	8	8	8	8	8
119 649		17	8	8	8	8	8

2. Verpflegungsbeitrag

- Monatlicher Verpflegungsbeitrag (nur Frühstück, sofern die Kindertageseinrichtung bzw. die Kindertagespflege dies anbietet): 10 Euro
- Monatlicher Verpflegungsbeitrag (nur Mittagsverpflegung): 36 Euro
- Monatlicher Verpflegungsbeitrag (Frühstück und Mittagsverpflegung): 46 Euro

3. Monatliche Beiträge für den Früh- und Spätdienst

- Je angefangene 0,5 Stunde: 5 Euro
- Je angefangene 1,0 Stunde: 10 Euro
- Je angefangene 1,5 Stunden: 15 Euro
- Je angefangene 2,0 Stunden: 20 Euro“

Artikel 3

In Artikel 1 treten die Nummern 2 bis 8 und in Artikel 2 die Nummer 1 am 1 März 2026 in Kraft. Im Übrigen tritt dieses Gesetz am 1. August 2026 in Kraft.

Bremerhaven, den (Datum)

M a g i s t r a t
der Stadt Bremerhaven

Grantz
Oberbürgermeister